



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Iris Ivonne López Arizmendi.

Parcial: I.

Nombre de la Materia: Taller de elaboración de tesis.

Nombre del profesor: Yaneth Fabiola Solórzano Penagos.

Nombre de la maestría: en educación con formación en competencias profesionales.

Cuatrimestre: 4°

Fecha de entrega: 17 noviembre de 2022.

En el presente ensayo desarrollaremos los temas vistos en esta materia, los cuáles fueron clasificados en tres unidades, uno el problema, dos marco teórico, tres marco metodológico. Estos apartados desarrollan temas específicos del proceso de investigación, mencionando sus pasos, importancia, y la información con la que debe contar.

Los principales problemas con los que me encuentro en mi labor docente son las escasas herramientas tecnológicas con las que cuento en mi centro educativo, sobre todo la poca importancia que le da a esta herramienta didáctica ya que va de la mano con la motivación, estimulación para el desarrollo de competencias, como la comunicación interpersonal, el trabajo colaborativo, la creatividad lo que impulsa a los estudiantes en su proceso de aprendizaje.

Dentro de los apartados identificamos los diferentes tipos de métodos que se utilizan en una investigación, de manera personal el método que he utilizado es el analítico ya que me ayuda a resolver investigaciones en las áreas de las ciencias naturales y sociales, me ayuda a organizar y encontrar las respuestas para mi labor docente. Realizando esta actividad podría generar mi universo el cuál sería mi grupo ya que como mencione existen necesidades dentro de él, así mismo mi muestra serían mis alumnos. De esta manera podré investigar, y obtener diferente información que me ayude a aterrizar la importancia de las TICs en el proceso de enseñanza aprendizaje, desde mi perspectiva de aquí nacen muchas de las necesidades que se presentan dentro del centro educativo, retomando su importancia es ahí donde aparecen muchas preguntas que serían la base de mi investigación, los aportes que la tecnología tiene para la educación y la comunicación acelerando el proceso de aprendizaje, en base a mi experiencia me he percatado que al incluirlas son muchas las ventajas que reflejan tanto a nivel cognitivo como conductual, esa sería mi pregunta de investigación. Los beneficios de la investigación son muchos y desde mi perspectiva en la práctica educativa es una herramienta básica para renovar y transformar los ambientes escolares, de enseñanza aprendizaje logrando calidad en la educación, y cumpliendo uno de los objetivos principales que es responder a las necesidades adaptándolas a su contexto cultural, social, otro beneficio es la cantidad de información que nos brinda el proceso de investigación y las herramientas a nivel cognitivo que se nos permite poner en práctica, nos proporciona habilidades para la resolución de problemas y desafíos que se nos pueden presentar.

La investigación también se extiende al funcionamiento de las instituciones educativas, los métodos de enseñanza, el diseño curricular, los materiales, recursos educativos, las innovaciones esto con la finalidad de responder a las necesidades, diagnosticar y resolver.

Una vez mencionando los beneficios de la investigación describiremos también cuáles son las limitantes a las que nos enfrentamos a la hora de realizar dicho proceso, una de las principales es la del contexto cultural ya que no todos los integrantes del grupo de estudio quieren verse involucrados o participar en las actividades necesarias para la recolección de datos, otra limitante a la que me he enfrentado es la falta de orientación a la hora de resolver dudas que se presentan durante las diferentes etapas, sin duda la compañía es fundamental ya que es una actividad larga, analítica, reflexiva que necesita de supervisión constante, otro limitante puede ser la falta de apoyo por parte de las instituciones educativas, muchas veces ellos son la primera barrera con la que debemos enfrentarnos, ya que son muchos los obstáculos que nos dan para poder iniciar con nuestra investigación, ellos deberían de motivar al equipo docente generando así más proyectos de manera que estén en constante aprendizaje e innovación en diferentes temas.

De manera de conclusión retomaremos la importancia de los temas vistos en esta materia, da inicio resaltando cuál es la función del objeto de estudio ya que será el primer paso para nuestra investigación debemos de tener claro cuál es el tema y el por que lo elegimos para más adelante poderlo desarrollar y defenderlo, el siguiente paso será la elaboración de las preguntas de investigación las cuáles son básicas para continuar con el proceso, cada apartado de la antología nos va aportando información, nos resuelve dudas y orienta nuestro proceso, nos da ejemplos de como abordar ambos tipos de investigación, ya sea la cuantitativa o cualitativa.

Esta materia es motivante y reflexiva ya que aborda de manera clara y específica el proceso de investigación, de manera personal cada tema fue aterrizado al proceso educativo ya que es mi lugar de trabajo, en el cuál día a día busco mejorar.

IV. Bibliografía.

Recuperado el 15 de Noviembre de 2022: <http://www.testiteforme.com>

Recuperado el 14 de Noviembre de 2022: <http://www.uaech.edu.mx>

Recuperado el 14 de Noviembre de 2022: <http://www.Scielo.org.mx>

Antología Universidad del Sureste. Taller de elaboración de tesis.